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LA NOTICIA
SEMINARIO SOBRE EL CÓDIGO DE
COMERCIO, 30 AÑOS

Grupo de conferencistas del
seminario, acompañado de
varios directivos de la
Universidad

La Facultad de Derecho y Forum
(Formación Permanente) con el apoyo
de Legis, realizaron los días 1 y 2 de
octubre en el Club El Nogal, el Seminario
Internacional: Código de Comercio, 30
años en el que participó un grupo de
expertos nacionales, quienes hicieron
un análisis académico de los principales
temas del Derecho Comercial, tales
como: la contratación mercantil, socie-
dades, principios generales del derecho
comercial y jurisprudencia, entre otros.

En este seminario, se analizaron tanto
los aciertos como las fallas e incon-
gruencias que el Código de Comercio
ha presentado durante muchos años.
Por este motivo, los diferentes ponentes
señalaron la importancia de fijar pautas
de cambio de dicho código. Sobre este
tema, se mencionaron las reformas
realizadas al Código, principalmente,
la ley 222 de 1995 y las leyes sobre
competencia, que han sido promulgadas
con base en las tendencias del derecho
mercantil en el mundo.

Las fallas de interpretación del Código
fue otro de los temas tratados en el

seminario. Ante esta circunstancia, los
conferencistas estuvieron de acuerdo en
que la academia debe liderar la reforma
del Código con el fin de adecuarlo a la
realidad del comercio que ha de afrontar
Colombia en el futuro.

Entre los conferencistas se destacaron
José Ignacio de Narváez y Luis Carlos
Neira Archila, miembros de la comisión
redactora del Código de Comercio de
1971; Alvaro Mendoza Ramírez Rector
de la Universidad; Néstor Humberto
Martínez, Ex Ministro; Jorge Pinzón
López Superintendente de Sociedades,
Francisco Reyes Villamizar, experto
tratadista, Obdulio Velásquez Posada,
Decano de la Facultad de Derecho y
Emilio José Archila, Ex Superintendente
de Industria y Comercio.

El seminario contó con la participación
de 400 personas entre los que se encon-
traban varios magistrados, abogados
de grandes compañías, estudiantes de
derecho y personas provenientes de
todo el país. Un 25 % de los asistentes
venía fuera de Bogotá.
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CORREO INSTITUCIONAL
NUEVA DECANA DE PSICOLOGíA

La Comisión Permanente nombró
a la doctora María Eugenia Meri-
zalde de Bermúdez, desde el 1 de
octubre, en la Dirección de Asesoría
Académica, cargo dependiente
de la Vicerrectoría de Desarrollo
Institucional.

Desde esta misma fecha, la doctora
Martha Gaitán de Zárate asumió
sus funciones como nueva Decana
de la Facultad de Psicología, en
reemplazo de la doctora María
Eugenia Merizalde.

ENFERMERíA TENDRÁ AHORA 10 SEMESTRES
Martha Gaitán de Zárate

Teniendo en cuenta la propuesta
hecha por la Facultad de Enfer-
mería, el Consejo Superior de la

Universidad aprobó la extensión de
este programa académico de 8 a
10 semestres.

FACULTAD DE DERECHO

La Comisión Permanente de
la Universidad nombró a la pro-
fesional Sandra Liliana Tolosa
Castañeda, quien se venía des-
empeñando como Coordinadora
de Registro Académico, en el
cargo de Secretaria Administra-
tiva de la Facultad, por un trienio,
en reemplazo del doctor Arturo
Cristancho Hoyos.

Sandra Liliana Tolose Castañeda

El doctor Cristancho ocupará
la Dirección del Consultorio Jurí-
dico, la cual estaba a cargo del

Esta decisión se aplicará a los estu-
diantes que ingresen a la Facultad a
partir del primer semestre de 2002.

Arturo Cristancho Hoyos

doctor Eduardo Herrera Andrade,
quien viajará a España para ade-
lantar estudios de doctorado.

EVALUACiÓN DE LA FIRMA LONDON CONSULTING GROUP

A partir de este mes, en la Uni-
versidad de La Sabana comenzó
un proyecto interno de mejora-
miento. Su intención es lograr
una mayor eficiencia y calidad
de los procesos no académicos,
con el fin de brindar un mejor
servicio al alumnado y a los
pacientes de la Clínica Puente
del Común. En este programa,

la Universidad contará con el
apoyo de una firma consultora:
London Consulting Group, la cual
tiene amplia experiencia en estos
temas en diversos países de
Latinoamérica y especialmente
en Colombia. El proyecto tendrá
una duración de seis meses y
tocará procesos claves. tales
como: mercadeo, ejecución de

gastos, registro, programación
de grupos, acreditación, y todos
aquellos relacionados con la
administración y generación de
recursos de la Universidad y de
la Clínica Puente del Común. El
nombre con el cual se conocerá
el proyecto es "Hacia un trabajo
bien hecho".



,
MUNDO ACADEMICO
FACULTAD DE MEDICINA
BALANCE POSITIVO PARA LOS ALUMNOS DE MEDICINA

Tres grupos de alumnos de último
semestre de la Facultad de Medicina
de la Universidad, presentaron el
primer Examen de Calidad de la
Educación Superior (ECES), que
será obligatorio a partir del año
entrante, de acuerdo a la reglamen-
tación de Ministerio de Educación.
Con un puesto 12 entre los progra-
mas de medicina del país y el 5
puesto en Bogotá, la Facultad de
Medicina, la más reciente de la
Universidad y que ha graduado 2

promociones, obtuvo un resultado
general de 538.37 puntos, mientras
que el estudiante Alex Heredia
Hoyos, el alumno más destacado de
la Facultad, logró una calificación
de 695 puntos.
Es importante destacar que el resul-
tado del grupo se caracteriza por ser
el más uniforme de toda la prueba,
lo cual evidencia que el rendimiento
académico de todos los alumnos
que presentaron el examen mantuvo
un buen promedio, manifiesta el

doctor Eduardo Borda Camacho,
Decano de la Facultad, quien recibe
con optimismo la realización de
este examen, que según su opinión
se convertirá en un elemento fun-
damental para que las facultades
trabajen con más empeño para
preparar mejor a sus alumnos y
además será una herramienta para
evaluar si el proceso académico que
se está desarrollando al interior de
cada institución, es adecuado para
garantizar la idoneidad profesional
de los futuros médicos.

FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS V ADMINISTRATIVAS
V COLOQUIO DE MERCADEO

El Área de Mercadeo y Comer-
cio Internacional de la Facultad,
realizó el pasado 3 de octubre el V
Coloquio de Mercadeo, que en esta
oportunidad desarrolló el tema: El
proceso de branding y la estrategia
de marca. Sobre este aspecto,
el Consultor Internacional Álvaro
Gallert De la Torre, presentó un
marco conceptual y destacó la
importancia de la construcción de
marca, que se define ahora como
uno de los capitales de la empresa.

Igualmente, los conferencistas Jairo
Platín Segura, gerente de SSA
Bates habló del importante apoyo
que dicha empresa ha dado para la
construcción de marcas en Colom-
bia como: Kool, Agua Brisa y de las
Cédulas de Capitalización Magnate
Bolívar. Por su parte, el doctor
Luis Fernando Jaramillo Carling,
profesor del Inalde, se refirió a la
responsabilidad de la Gerencia
de las empresas para orientar la
estrategia de marca.

PONENCIA EN CONGRESO DE EAFIT EN MEDELLíN

El jefe del Área de Producción
de la Facultad, Mario Martínez
Avella, asistió como ponente
al Congreso de Ingeniería de
Producción: Retos y perspectivas
en la dirección de operaciones,
organizado por la Universidad
Eafit de Medellín, del 4 al 6 de
octubre.
El profesor Martínez presentó la
ponencia Un enfoque sistémico
para el cambio en las organi-
zaciones colombianas, tema
que ya se había tratado en la
Primera Conferencia Mundial de

Administración de Operaciones,
efectuada en Sevilla (España),
en septiembre del año 2000. En
esta ocasión, se presentaron las
ideas fundamentales del enfo-
que y los avances que se han
dado sobre el tema en el último
año y las nuevas experiencias
sobre una pedagogía para su
enseñanza en las carreras y-
las especializaciones de la Facul-
tad de Ciencias Económicas y
Administrativas.
Al Congreso asistieron 350 per-

Otros temas tratados en el Coloquio
fueron: la estrategia de marca para
personas, regiones y países, a cargo
de Germán Medina Olarte, asesor
publicitario de campañas políticas
y estrategia de marcas propias, por
Ernesto Angulo Duncan, Gerente
Nacional de Marcas Propias, Carulla
- Vivero S.A.
Estuvieron presentes este día, 150
personas entre empresarios, profe-
sores de mercadeo de otras univer-
sidades y estudiantes.

sonas, entre ellas, las docentes
Claudia Toscano de Yepes y
Paloma Martínez de la Facultad
de Ingeniería. Además, partici-
paron ponentes nacionales e
internacionales, entre ellos profe-
sores de la Escuela Colombiana
de Ingeniería, la Universidad
Nacional, el Instituto Tecnológico
de Monterrey, la Universidad de
Zaragoza de España, la Univer-
sidad Estatal Campinas de Brasil,
así como, gerentes e investiga-
dores de varias empresas del
sector privado.



TERCER ENCUENTRO SOBRE ECONOMíA COLOMBIANA

El pasado 26 de septiembre, el
Area de Economía y Finanzas de la
Facultad de Ciencias Económicas
y Administrativas llevó a cabo el
Tercer encuentro sobre temas de
economía colombiana. En esta
ocasión, fueron invitados dos des-
tacados conferencistas, quienes
desde distintas perspectivas anali-
zaron el tema del riesgo en la eco-
nomía en general y en los nego-
cios en particular. Dicho tema fue
tratado desde la nueva condición
generada por los acontecimientos
del pasado 11 de septiembre, en
Washington y Nueva York.

Uno de los conferencistas de este
evento fue William Fadul, Presi-

dente de Fasecolda, quien habló
del tema los riesgos y la industria
aseguradora en Colombia. En esta
intervención, presentó una visión
optimista de dicha industria en
el país, puesto que pronosticó
crecimientos que llevarán a este
importante sector a aumentar
su participación en el PIS, con
el incremento de las primas ase-
guradoras. Esta relación en la
actualidad es del orden de 1.5 %
Y se espera que en el 2004 sea
de un 2.3 %.

Este incremento implica importan-
tes cambios en la infraestructura
física de operación y en la capaci-

tación del recurso humano nece-
sario para enfrentar la ampliación
de los negocios.

Por su parte, el doctor Angel Vila-
riño, profesor Asociado de la Uni-
versidad Complutense de Madrid,
se refirió a las distintas perspecti-
vas teóricas del concepto de riesgo
en los negocios. Se ocupó de
presentar estrategias gerenciales
para el manejo del riesgo. Al final
de su exposición hizo una presen-
tación de su libro, Turbulencias de
Mercados y Riesgos Financieros,
editado por Pearson Editores.

FACULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL Y PERIODISMO
TALLERES DE
PREVENCiÓN

Con el fin de aplicar un modelo
de comunicación para el desa-
rrollo, a través de la prevención
de algunos factores de riesgo
de los jóvenes pertenecientes a
los colegios de trece municipios
aledaños a la Universidad, el Área
de Comunicación Pública y la
Facultad de Medicina adelantan
el proyecto: Acción final contra
el alcoholismo, la drogadicción y
las enfermedades de transmisión
sexual, Afade.

Dicho proyecto, que tiene una
duración de cinco años, se realiza
en cooperación, entre las Facul-
tades de Comunicación Social y

Periodismo y Medicina. La inicia-
tiva está a cargo de los profesores
Daniel Fernando López, docente
de Comunicación para el Desarro-
llo y Francisco Lamus Lemus, Jefe
del Área de Salud Pública.

Este programa, vincula 120 estu-
diantes de Comunicación Social
y Periodismo y 12 de la Facultad
de Medicina y beneficia a 25000
alumnos de los grados sexto a
undécimo, de 99 colegios oficia-
les y privados de los municipios
cercanos a la Universidad.

SEMINARIO DE
DIRECCiÓN RADIAL

La Facultad iniciará el 13 de
octubre, el Seminario de dirección

FACULTAD DE DERECHO
CONFERENCIA

Un grupo de estudiantes de la
Facultad que tiene a su cargo la
elaboración de la revista Disser-
tum, dictó en el Auditorio la confe-
rencia: Realidad de los tribunales

de arbitramento en Colombia, que
tuvo como conferencista al abo-
gado Fernando Londoño Hoyos,
quien se ha desempeñado como
árbitro y apoderado de varias com-

y programación musical para radio,
con el propósito de dar a conocer
a las personas interesadas en el
tema los principios fundamentales
para dirigir y programar exito-
samente una emisora musical.
Mediante una formación huma-
nística y técnica, prepara a las
personas con las suficientes habi-
lidades y conocimientos para des-
empeñarse en este campo y estar
en capacidad de administrar con
eficacia y criterio todo lo relacio-
nado con la música de la radio
de hoy.

Este seminario, organizado por el
Área de Radio de la Facultad de
Comunicación Social y Periodismo,
se realizará todos los sábados,
hasta el10 de noviembre.

pañías transnacionales. Además,
ha sido conferencista en varias
universidades del mundo y de la
Cámara de Comercio Internacional
de París.



FACULTAD DE EDUCACiÓN
REVISTA EDUCACiÓN EDUCADORES

La Facultad de Educación acaba
de editar la revista Educación y
Educadores, Volúmen 4, correspon-
diente al año 2001. Los contenidos
de esta publicación, que se carac-
terizan por su actualidad y rigor
pedagógico, abordan una amplia
temática relacionada con la teoría
y la práctica educativa en sus dife-
rentes ámbitos y niveles.

Junto a las colaboraciones interna-
cionales, Educación y Educadores
publica un significativo número de
artículos de autores nacionales
vinculados en su mayoría con la
Universidad de La Sabana, que
muestran los avances y resultados
de su labor como investigadores. Se
destaca también la calidad editorial
de la revista, reflejada en el diseño
de la portada, la diagramación de los
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textos y la inclusión en policromía
de la obra pictórica de la artista
Ximena De Valdenebro.

La revista Educación y Educadores

ENCUENTRO DE FACULTADES DE EDUCACiÓN

Los integrantes de la Asociación
Colombiana de Facultades de Edu-
cación-Ascofade- se reunieron en
la sede de la Universidad de La
Sabana, el pasado jueves 20 de
septiembre, con representantes
de organismos gubernamentales
responsables de la educación del
país y delegados de varias asocia-
ciones de educación. La reunión
tuvo como propósito estudiar y
generar propuestas de solución a
la problemática de la educación
colombiana.
El encuentro contó con funcionarios
del Ministerio de Educación, la
Secretaría de Educación del Distrito
de Bogotá, del Instituto para la Inves-
tigación Educativa y el Desarrollo
Pedagógico, IDEP, de Apice, Deca-
nos de facultades de Educación,
Rectores de colegios y docentes
de la Facultad de Educación de la
Universidad de La Sabana.

Los temas tratados fueron Las polí-
ticas educativas y el contexto mun-
dial, expuesto por la doctora Mariela
Salgado Arango, profesora de la
Facultad de Educación; La res-
ponsabilidad de las Facultades de
Educación ante la movilidad de los
docentes, a cargo de Cecilia María
Vélez White, Secretaria de Educa-
ción de Bogotá D.C.; y La incidencia
de las políticas económicas en la
educación, que fue desarrollado por
Juan Carlos Orozco Cruz.
Durante la tarde, se realizó el panel
La visión del sector privado sobre
la demanda de maestros y la oferta
de las Facultades 'de Educación,
en el que participaron Clemencia
Chiappe, Directora de IDEP; Carlos
Eduardo Medellín Becerra, Ex minis-
tro de Justicia; Claudia Ordóñez,
Directora del Centro de Investigación
y Formación en Educación; Pilar
Santamaría de Reyes, Directora de
la Fundación Educacional Nuevo

FACULTAD DE PSICOLOGíA

E I Centro de Servicios de Psicolo-
gía, continúa prestando los servicios
de consulta psicológica o psiquiátrica

individual y familiar, extensivos a toda
la comunidad universitaria.
De otro lado, dentro de su plan de
consultoría organizacional El Centro

ofrece en este número, los siguientes
artículos:

Gerencia y excelencia de la educa-
ción superior; Autoridad y confianza:
dos caras de la misma moneda; El
marco sociocultural de la educación
para la paz; El arte y el juego; El arte
en la educación formal colombiana;
Estructurar mentes para formar
personas; En tomo a la paideia plató-
nica; Perfiles del espíritu universitario
y las políticas educativas: condición
para el desarrollo social. Incluye
además una serie de reseñas biblio-
gráficas de libros de actualidad.

La comunidad académica de la
Universidad puede adquirir esta
publicación en el Departamento
de Pedagogía de la Facultad de
Educación.

Julia Galofre Cano y Myriam Ochoa, Deca-
nas de las facultades de educación de la Uni-

versidad de La Sabana y de la Universidad
Externado de Colombia.

Retiro; y Mario Galofre Cano, Ex
Rector de Gimnasio Moderno y Ex
Embajador de Colombia en Brasil.
Las conclusiones de este encuentro
se desarrollarán mediante mesas de
trabajo y constituyen la agenda para
los próximos encuentros.

de Servicios, está desarrollando en la
actualidad el proceso de evaluación
para personas que aspiren ocupar
cargos ejecutivos en Telecom.
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NOTAS UNIVERSITARIAS
PUBLICACIONES
REVISTA DE LA FACULTAD DE ENFERMERíA

Aquichan, vocablo indígena que
significa cuidado, es el nombre
de la nueva revista de la Facultad
de Enfermería, que lanza este
primer número como una edición
conmemorativa de los 10 años del
programa.

Se destacan de esta primera edi-
ción los artículos Enfermería en

ASOCIACiÓN DE AMIGOS
FORO DE INNOVACiÓN TECNOLÓGICA

L a Asociación Colombiana de
Universidades, Ascun, conjunta-
mente con la Asociación de Amigos
de la Universidad, la Alcaldía Mayor
de Bogotá, la Cámara de Comercio,
el Foro de Presidentes, Tecnos,
Acac, Incubar e Innovar, realizó el
foro Innovación Tecnológica: Estra-
tegia Empresarial para Conquistar
Mercados, el pasado 10 de octubre,
en el Salón de Actos de Corferias,

durante el desarrollo de la Feria de
Ciencia y Tecnología.

El foro se desarrolló como res-
puesta a una iniciativa que surgió
del encuentro sobre innovación
tecnológica que se realizó el 12
de octubre del año anterior, en la
sede del Inalde y en el cual se
constituyó un grupo de instituciones
denominadas de Interfase.

Durante el evento se expusieron

el mundo cristiano; la educación
como proceso holístico, la comu-
nicación participativa y la motiva-
ción, principales elementos del
cambio; la enseñanza de la ética
en enfermería; y la autoevaluación
dentro del proceso de acreditación
del Programa de Enfermería de la
Universidad de La Sabana.

una serie de casos exitosos en la
relación Universidad & Empresa. Las
presentaciones mostraron cómo las
empresas gestionan la innovación
tecnológica en nuestro medio y
hacen más productiva la tecnología,
y cómo cooperan empresas, univer-
sidades y centros de desarrollo
tecnológico para hacer posibles
avances de evidente interés econó-
mico y social.

INDUCCiÓN A NUEVOS EMPLEADOS

En la foto, el señor Rector
saluda a un grupo de nuevos

COMITÉ EDITORIAL

Javier Mojica Sánchez
César Betancourt López

Luis Fernando López Cardona
Nelly Vélez Sierra

empleados de la Universidad,
durante la jornada de inducción
que se realizó el 27 de septiem-
bre, en el Salón de Conferencias
de la Biblioteca. En dicha reunión,
se les dio a conocer el Proyecto
Educativo Institucional, PEI, las
políticas de desarrollo humano,
de bienestar y escalafón de pro-
fesores, entre otros. La organi-
zación estuvo a cargo de Servi-
cio al Cliente y la Dirección de
Desarrollo Humano.

PERIODISTA
Marisol Alzate Duque

MARATÓN DE
INFORMATICA
En el marco de la VI Semana Cultu-
ral de la Universidad, el Área de
Informática se hizo presente con la
Maratón Informática, evento virtual
que tuvo como fin sensibilizar a la
comunidad universitaria sobre los
beneficios de las nuevas tecnologías
y además, aprovechar la oportunidad
para dar a conocer los servicios,
oportunidades, facilidades y otras
ventajas que algunas empresas de
la red ofrecen.

FOTOGRAFíA

María del Carmen Guarín

IMPRESIÓN
DOMARDHI LTDA.


